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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
CONCLUYEN REGISTROS DE CANDIDATURAS LOCALES ANTE EL IEEQ 
Un total de 271 solicitudes de registro de candidaturas para cargos de Diputaciones locales y Ayuntamientos 
fueron presentadas ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en el Proceso Electoral 
Local 2023-2024. Las solicitudes fueron presentadas por los partidos políticos Acción Nacional (PAN), 
Revolucionario Institucional (PRI), De la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Verde 
Ecologista de México (PVEM), Morena, Del Trabajo (PT) y Querétaro Seguro (QS), así como por aspirantes a 
candidaturas independientes, dentro del plazo legal del 3 al 7 de abril del presente año. Los 27 Consejos 
Distritales y Municipales del Instituto recibieron 120 solicitudes correspondientes a cargos de Diputaciones 
locales por el principio de Mayoría Relativa y 143 a Ayuntamientos. Además, fueron presentadas ante el 
Consejo General 8 solicitudes de registro para Diputaciones locales por el principio de Representación 
Proporcional, una lista por cada partido político acreditado ante este organismo electoral. Conforme a lo 
establecido en los artículos 177 y 178 de la Ley Electoral del Estado, los Consejos Distritales y Municipales 
llevarán a cabo el análisis de la documentación y resolverán sobre la procedencia de las solicitudes de 
Diputaciones locales por el principio de Mayoría Relativa y Ayuntamientos, a más tardar el 14 de abril. En el 
mismo plazo, el Consejo General determinará lo que corresponda respecto de las solicitudes de Diputaciones 
locales por el principio de Representación Proporcional. La información de las candidaturas podrá ser 
consultada, a través de la plataforma ‘Candidatas y candidatos, conóceles’, a partir del 15 de abril en la 
página de Internet ieeq.mx, el micrositio eleccionesqro.mx y la aplicación para dispositivos móviles 
‘EleccionesQro 2024’. (AD 12, EUQ 3, CQRO 6, NQS 1) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/el-ieeq-recibio-271-solicitudes-de-registro-de-
candidaturas-11725110.html 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/04/08/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://www.codigoqro.mx/featured/2024/04/08/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-
ieeq/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://www.liderempresarial.com/concluye-registro-de-candidaturas-en-queretaro/ 
 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/concluyen-registros-de-candidatos-ante-el-ieeq.htm 
 
https://www.reqronexion.com/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq-en-el-proceso-
electoral-2023-2024/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/04/08/se-registran-271-personas-por-una-candidatura-local-en-
queretaro/ 
 
https://informequeretano.com/2024/04/08/concluyen-registros-ante-el-ieeq/ 
 
https://libertaddepalabra.mx/recibe-ieeq-271-solicitudes-de-registro-de-candidaturas/ 
 
https://aiplay.mx/?p=3185 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq/ 
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https://www.queretarotv.com/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://panoramaqueretano.com/queretaro/concluyen-registros-de/ 
 
https://sucesosqueretaro.com/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-
ieeq/?feed_id=1075&_unique_id=661494e904912 
 
https://www.noticiasgobierno.com/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://revistabocetos.com/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2024/04/08/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://www.poderinformativo.com.mx/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://www.facebook.com/story.php?story_fbid=836600461847925&id=100064939350486&mibextid=W
C7FNe&rdid=aTsM5wRzUP5zJnoI 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/36227 
 
https://dixit.com.mx/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://adninformativo.mx/se-registraron-271-aspirantes-a-cargos-publicos-ante-el-ieeq-falta-verificar-
que-no-sean-deudores-alimentarios-o-violentadores/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://www.facebook.com/MXInformativoSJR/posts/pfbid02SuCBHLrshYev8T9GEarmZ7dZ4wGw8jnxhfGj
92ejfukTA3x9N81xk32EnKfv1sgbl 
 
https://www.enterateqro.com/2024/04/08/concluyen-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://tiemposrj.com.mx/2024/04/08/concluyeron-registros-de-candidaturas-locales-ante-el-ieeq/ 
 
https://lalupa.mx/2024/04/08/recibio-ieeq-271-solicitudes-de-registro-para-diputaciones-locales-y-
ayuntamientos/ 
 
https://acontecerqro.com.mx/concluyen-registros-de-candidaturas-locales/ 
 
COLUMNA EXPEDIENTE Q | REGISTROS  
Este fin de semana concluyeron los registros para los candidatos que buscan cargo de elección popular local, 
las diferentes oficinas distritales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, recibieron documentos 
de los interesados de participar en la elección. (DQ 13) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/expediente-q-registros-11726053.html 
 
COLUMNA CUARTO DE GUERRA 
OSO. El que armó tremendo “oso” fue Juan Alvarado Navarrete al momento de registrar su candidatura para 
la alcaldía de San Juan del Río. Llegó como “rockstar” a saludar y a sacarse fotos con sus fans que lo 
esperaban en las oficinas del IEEQ, pero al entrar se dio cuenta de que… ¡ni los papeles traía! Hizo esperar 
casi una hora a los representantes electorales, seguidores y prensa. Y así quiere ser presidente municipal. 
(DQ 8) 
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https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-11726548.html 
 
MIGUEL MARTÍNEZ SE REGISTRA ANTE EL IEEQ PARA LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE CADEREYTA 
Miguel Martínez Peñaloza presentó su registro como candidato a la alcaldía de Cadereyta de Montes ante el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), acompañado de simpatizantes y ciudadanos a quienes 
reconoció sus ganas de sumar por el municipio.  
 
https://arnoticias.mx/2024/04/07/miguel-martinez-se-registra-ante-el-ieeq-para-la-presidencia-
municipal-de-cadereyta/ 
 
https://www.gente-bien.mx/miguel-martinez-se-registra-ante-el-ieeq-para-la-presidencia-municipal-de-
cadereyta/ 
 
JORGE LOMELÍ SE REGISTRA ANTE EL IEEQ COMO CANDIDATO DE MORENA A LA ALCALDÍA DE EL 
MARQUÉS 
Jorge Arturo Lomelí Noriega se registró ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ), en el Consejo 
Municipal de El Marqués, como candidato a la Presidencia Municipal de dicho municipio por el Partido 
Morena. 
 
https://adninformativo.mx/jorge-lomeli-se-registra-ante-el-ieeq-como-candidato-de-morena-a-la-alcaldia-
de-el-marques/ 
 
https://panoramaqueretano.com/tag/proyecto-de-cambio-para-el-municipio/ 
 
https://elvespertino.mx/2024/04/se-registra-jorge-lomeli-como-candidato-a-el-marques/ 
 
https://grupoinformativo.com.mx/2024/04/se-registra-jorge-arturo-lomeli-noriega-como-candidato-de-
morena-a-la-alcaldia-de-el-marques/?fbclid=IwAR2Vtot6tYeYwAsMyalvDXx-
1xK5eW1CfUwNVsrycD0UNN0bjttCcOki8Hs_aem_AfZsA7aud8k3CiZjGVTgnVjTZYviuh-cGJo3gaJft6-
Hox7_9jPuZtzJrktDO8D6_ZpxfOCXB4QD-6OpU6vwcwH7 
 
JAIRO MORALES VA POR HUIMILPAN, EN QUERÉTARO 
En busca de un lugar en la historia del pueblo de Huimilpan, Jairo Morales ha oficializado su candidatura 
para la presidencia municipal. Acompañado por su equipo de trabajo, líderes políticos y familiares, Morales 
llevó a cabo su registro ante el Consejo Municipal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). 
 
https://qrtvnoticias.com/jairo-morales-va-por-huimilpan/ 
 
TOÑO VELÁZQUEZ SE REGISTRA EN EZEQUIEL MONTES 
En las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro en el municipio de Ezequiel Montes se 
presentó Toño Velázquez Montes para realizar su registro oficial como candidato a la Presidencia Municipal 
por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). 
 
https://okeyqueretaro.mx/tono-velazquez-se-registra/ 
 
ASÍ FUE EL REGISTRO DE GASPAR TRUEBA ANTE EL IEEQ COMO CANDIDATO OFICIAL A LA 
PRESIDENCIA MUNICIPAL DE COLÓN 
Gaspar Trueba Moncada se registró este domingo 07 de abril de 2024 como candidato del partido 
Movimiento Ciudadano a la Presidencia Municipal de Colón, ante autoridades del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) donde lo acompañó su Familia y la dirigencia del instituto político. 
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https://www.activoq.com/uncategorized/asi-fue-el-registro-de-gaspar-trueba-ante-el-ieeq-como-
candidato-oficial-a-la-presidencia-municipal-de-colon/ 
 
PAULINA AGUADO SE REGISTRÓ ANTE EL IEEQ EN BUSCA DE LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO 
Este domingo, Paulina Aguado Romero quedó registrada ante el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) como candidata a la alcaldía de Querétaro por Movimiento Ciudadano. 
 
https://bitacoradiario.com/paulina-aguado-se-registro-ante-el-ieeq-en-busca-de-la-alcaldia-de-
queretaro/?fbclid=IwAR1IZRXXcPBxQl9nfjY_Y_6bMclrV3glJv8V7wM5oqOQg3NBMnNeFX2zE3s_aem_AfYLZ
6BGqJ37ltYhwQfekYpZm9A4pztUazsOlLUHVo9gjuycpLTwXf84kg8bPCRB3PVev-pcfHbWRD6drtKx-Q9L 
 
ELECCIONES EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO: CONOCE A LAS 4 PERSONAS QUE BUSCARÁN LLEGAR 
AL CENTRO CÍVICO 
Por David A. Jiménez 
Este domingo concluyeron los registros de las personas que buscarán la presidencia municipal de Querétaro 
para el periodo 2024-2027. Los partidos políticos, en lo individual o candidatura común, abanderarán a dos 
varones y dos mujeres a partir del 15 de abril, fecha oficial del arranque de las campañas electorales locales. 
En orden de registro, presentamos a las personas que acudieron al Consejo Distrital 01 del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). 
 
https://tribunadequeretaro.com/informacion/elecciones-en-el-municipio-de-queretaroconoce-a-las-4-
personas-que-buscaran-llegar-al-centro-civico/ 
 
RENÉ MEJÍA SE REGISTRA COMO CANDIDATO ANTE EL IEEQ 
De manera virtual el candidato en común de los partidos Revolucionario Institucional(PRI) y Acción 
Nacional(PAN), por la presidencia municipal de Amealco, René Mejía Montoya se registró ante el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). 
 
https://fuerzaradio.com/2024/04/08/rene-mejia-se-registra-como-candidato-ante-el-ieeq/ 
 
https://amanecerqro.com/rene-mejia-formalizo-registro-por-pri-pan-a-la-alcaldia-de-amealco/ 
 
SE REGISTRA RUBÉN HERNÁNDEZ A LA ALCALDÍA DE JALPAN 
En las instalaciones del IEEQ sede Jalpan de Serra, se registró el ya candidato oficial a la alcaldía de ese 
municipio serrano por la vía independiente, Rubén Hernández. 
 
https://vozimparcial.com.mx/2024/04/08/se-registra-ruben-hernandez-a-la-alcaldia-de-jalpan/226163/ 
 
FERNANDO SÁNCHEZ GIL SE REGISTRA EN ARROYO SECO, VA POR LA ALCALDÍA 
Fernando Sánchez, se registró por la coalición PRI-PRD a la presidencia municipal de Arroyo Seco. 
Acompañado de sus padres en la más íntima discreción, Sánchez Gil cumplió con su documentación 
presentada ante el IEEQ con sede en esa entidad serrana. 
 
https://vozimparcial.com.mx/2024/04/08/fernando-sanchez-gil-se-registra-en-arroyo-seco-va-por-la-
alcaldia/226119/ 
 
FAMILIA Y VALORES, TEMAS ENTRE CHEMA Y EL OBISPO 
Por Karen Munguía 
José María “Chema” Tapia Franco se reunió con el obispo de la Diócesis de Querétaro, Fidencio López Plaza, 
con quien dialogó sobre la ayuda al prójimo y la importancia de la familia como núcleo de la sociedad. En la 
reunión, que se da 48 hora después del registro del político ante el Instituto Electoral del Estado de 
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Querétaro (IEEQ), además de Chema Tapia estuvo su familia para conversar de distintos temas culturales y 
sociales de la capital y darle la bendición para que su campaña se desarrolle en paz y armonía. (DQ 11) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/se-reune-chema-tapia-con-fidencio-lopez-
11724493.html 
 
CONVENIO CON TJAEQ 
 
FIRMA IEEQ CONVENIO CON EL TRIBUNAL DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) firmó un convenio de colaboración, coordinación y 
apoyo con el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Querétaro (TJAEQ), a fin de intercambiar 
información sobre aspirantes a cargos de elección popular que cuenten una sentencia firme por violencia 
política contra las mujeres en razón de género. En ese marco, el Instituto proporcionará al Tribunal el 
nombre completo de las personas aspirantes a alguna candidatura, a través de la Secretaría Ejecutiva o, en su 
caso, las secretarías técnicas de los Consejos Distritales y Municipales, con la debida protección de los datos 
personales y custodia de la información confidencial. Por su parte, el Tribunal remitirá al Instituto un aviso, 
con copia certificada, de la sentencia o resolución administrativa firme por violencia política contra las 
mujeres en razón de género. La consejera presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez, señaló que es la 
primera vez que el organismo electoral local firma un convenio de esta naturaleza, lo que permitirá 
implementar diversos mecanismos que garanticen una vida libre de violencia a las candidatas. “Este 
convenio nos permitirá verificar si el Tribunal de Justicia Administrativa cuenta con alguna resolución firme 
en la que haya sancionado, administrativamente, a alguna persona por violencia política contra las mujeres 
en razón de género y expresamente se haya señalado, como consecuencia, el impedimento para ser 
postulado a un cargo de elección popular”, explicó. El magistrado presidente del Tribunal, Juan Pablo Rangel 
Contreras, destacó la importancia de la vinculación interinstitucional y la corresponsabilidad, para el 
adecuado desarrollo del proceso electoral local en la entidad. A través del instrumento signado se establecen 
las bases de colaboración para la integración e intercambio de información sobre aspirantes a cualquier 
cargo de elección popular, que se encuentran registradas con alguna condena por sentencia firme por 
violencia política contra las mujeres en razón de género, conforme a la normatividad aplicable. El acto 
protocolario contó con la participación de la representante de la Unidad de Apoyo Jurídico del Tribunal, 
Carla Estrada Jiménez, y del secretario ejecutivo del Instituto, Juan Ulises Hernández Castro. 
 
https://ladehoy.com.mx/firma-ieeq-convenio-con-el-tribunal-de-justicia-administrativa/ 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/para-combatir-violencia-politica-de-genero-ieeq-y-tjaeq-
firman-convenio/ 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/ieeq-y-tja-de-queretaro-firman-convenio-para-
intercambio/510057 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/firma-ieeq-convenio-con-el-tribunal-de-justicia-administrativa/ 
 
PREP 
 
INVITA IEEQ A PARTICIPAR COMO DIFUSORES DEL PREP 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) invita a instituciones académicas y medios de 
comunicación, a participar como difusores oficiales del Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP) a través de sus portales de Internet, en el marco del Proceso Electoral Local 2023-2024. En sesión de 
la Comisión Transitoria del PREP se informó que las instituciones y medios de comunicación que se 
interesen en participar como difusores oficiales, deberán informarlo al Instituto a través de una carta de 
intención, a más tardar el 20 de abril de 2024. El difusor oficial deberá manifestar por escrito su compromiso 
de apegarse y cumplir con los requisitos requeridos para participar en la difusión a la ciudadanía de los 
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resultados electorales preliminares, de garantizar que el acceso a la información será veraz, seguro, público 
y gratuito, y que cuenta con los mecanismos que permitan preservar la confiabilidad, integridad y 
disponibilidad de la información publicada, entre otros. La lista de difusores oficiales que hayan cumplido 
con los requisitos establecidos en la convocatoria será publicada, a más tardar el 24 de mayo del año en 
curso, en la página ieeq.mx. Para obtener más información podrán comunicarse a la Dirección de 
Tecnologías de la Información del IEEQ, al teléfono 442 251 0372, extensión 1050 con Miguel Salvador Vera 
Rodríguez, encargado de Infraestructura, y/o al correo electrónico salvador.vera@ieeq.mx. La publicación de 
los resultados electorales preliminares correspondientes a las elecciones de los 18 ayuntamientos y 15 
diputaciones de mayoría relativa, iniciará a partir de las 20:00 horas -tiempo del centro- del 2 de junio y 
concluirá a las 20:00 horas del día posterior a la jornada electoral o antes, en caso de haber alcanzado el 
100% del registro de las actas. En sesión participaron el presidente de la Comisión, José Eugenio Plascencia 
Zarazúa; el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles; las consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla 
Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; el secretario ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro; el director 
de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas; el administrador del PREP, Esaú Alvarado 
Rodríguez y la secretaria técnica Lucero Lugo Camacho. Así como las representaciones de los partidos 
políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Iván Reyes Barroso del PVEM, 
Carlos Daniel Luna Rosas de Morena, José Fernando Ramos Gutiérrez del PT, Ma. Concepción Herrera 
Martínez y Christopher Servín Herrera de QS. 
 
https://ladehoy.com.mx/invita-ieeq-a-participar-como-difusores-del-prep/ 
 
https://www.noticiasgobierno.com/prep-2/ 
 
COLABORACIÓN IEEQ 
 
LA CIUDADANÍA EN FUNCIONES DE AUTORIDAD ELECTORAL 
Por Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Consejero Electoral 
Uno de los rasgos más importantes de nuestra democracia, es que la ciudadanía se convierte en autoridad 
electoral, esto aporta, por un lado, transparencia y confiabilidad a las tareas que realiza el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ) y por el otro, legitima a quienes llegan a cargos de gobierno y de 
representación. El pasado 20 de octubre, el Consejo General del IEEQ, declaró el inicio del Proceso Electoral 
Local 2023 – 2024 y en esa misma sesión, entre otras cosas, aprobó el calendario en el que se prevén 
diversas actividades, de las cuales algunas ya se han venido ejecutando. Por supuesto, una de las fechas 
emblemáticas es el 2 de junio de 2024, día en el que habrá de celebrarse la jornada electoral en la que se 
renovará en Querétaro, la Legislatura local y los 18 ayuntamientos del Estado, sin embargo, hay otras fechas 
fundamentales en la organización de un proceso electoral. Me refiero en este caso al 4 de diciembre, fecha en 
la que fueron designadas las consejerías de los Consejos Distritales y Municipales, así como el 15 de 
diciembre, fecha determinada para que fueran instalados los 27 órganos desconcentrados. Lo anterior es 
importante porque estos órganos colegiados, siendo integrados por ciudadanas y ciudadanos, llevan a cabo 
funciones esenciales durante todo el proceso electoral, entre otras, determinan la procedencia o 
improcedencia del registro de las candidaturas; arman los paquetes electorales con la documentación y 
material para que funcionen las casillas; desahogan actos jurídicos imprescindibles durante la jornada 
electoral, y de manera posterior a ella realizan los cómputos, declaran la validez de la elección y entregan 
constancias de mayoría. Lo que quiero destacar aquí, es que estas funciones las desarrollan ciudadanas y 
ciudadanos que buscaron asumir tan alta responsabilidad participando en una convocatoria pública, de 
donde resultaron designadas y designados para integrar los consejos junto con las representaciones de los 
partidos políticos y, de ser el caso, de las representaciones de candidaturas independientes. Como se puede 
ver, una vez más el IEEQ tutela el mandato legal de ciudadanizar las elecciones, poniendo en manos de las y 
los queretanos la compleja responsabilidad de preparar, desarrollar y vigilar el proceso electoral. (NQS 1) 
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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
INE REALIZA SEGUNDA INSACULACIÓN PARA QUERÉTARO 
Un total de 28 mil 326 ciudadanos de las 953 secciones electorales que conforman el estado, fueron 
seleccionados como funcionarios para integrar las aproximadamente tres mil 147 mesas directivas de 
casilla, informó el INE, las cuales serán instaladas en las próximas elecciones concurrentes del 2 de 
junio. (NQS 7) 
 
LA OPORTUNIDAD DE DECIDIR EL FUTURO DEL PAÍS ES DE LOS JÓVENES 
Por José Carlos Gómez Franco  
De diciembre a la fecha se ha venido platicando de diferentes maneras y en diferentes espacios la 
importancia que tienen los jóvenes en las elecciones que se tendrán en este 2024. Sin embargo, el 
sentimiento generalizado de los jóvenes es la desconfianza y la incredulidad que se tiene hacía los políticos, 
el gobierno y los partidos, acompañado del pensamiento de que su participación no cambiará o definirá lo 
que suceda el próximo 2 de junio. (Códice Informativo)  
 
ESPERA COPARMEX ELECCIONES EN PAZ 
El sector patronal de Querétaro confía en que, cuando inicie el proceso electoral local, este se realice en paz y 
respeto, pero sobre todo que existan foros para que los ciudadanos puedan conocer las propuestas de cada 
uno de ellos, mencionó Beatriz Hernández, presidenta de la COPARMEX en el estado de Querétaro. “La 
verdad es que sí confiamos en que tengamos un ambiente de paz, que desde luego se intensifiquen los 
diálogos o más bien las presentaciones de los candidatos a la población”. (AD 1 y 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
TRABAJO LEGISLATIVO DEBE SER PRIORIDAD POR ENCIMA DE TRABAJO EN CAMPAÑAS: LEONOR 
MEJÍA 
Los legisladores locales por el PAN deben de darle prioridad al trabajo legislativo ya que para este acto 
fueron contratados por los ciudadanos; sin embargo, la ley tampoco les impide participar en el presente 
proceso electoral, declaró la presidenta Leonor Mejía. (Códice Informativo) 
 
MODIFICA EL PAN: VA EN SOLITARIO EN SEIS MUNICIPIOS 
El PAN realizó modificaciones de último minuto a sus candidaturas, encabezando únicamente seis 
municipios en solitario y no nueve, como se tenía previsto inicialmente, informó la dirigente estatal, Leonor 
Mejía. Reportó que fueron registradas el 100% de las candidaturas, con algunas variaciones a las que se 
habían dado a conocer, lo que calificó como ajustes "completamente naturales" y que respondieron a 
peticiones de la ciudadanía. (AD 12) 
 
AFINAN ARRANQUE DE LAS CAMPAÑAS 
Los candidatos para los diferentes cargos de elección popular emanados del PAN tuvieron una mesa de 
trabajo en el centro de la ciudad, en donde se les entrevistó sobre la forma en la que arrancarán la campaña 
el próximo 15 de abril, razón por la cual dijeron que desde el minuto uno, estarán presentando sus 
propuestas a los sanjuanenses y caminando con unidad partidista. (ESSJR 4) 
 
MAURICIO ZUMAYA Y CINTHYA MEDINA SE SUMAN A PROYECTOS DEL PAN 
Este 8 de abril, se dio a conocer que Mauricio Zumaya exaspirante al 6° distrito federal y Cinthya Medina 
exaspirante por el 7° distrito federal, ambos por el partido de Morena, decidieron sumarse a los proyectos 
del PAN. Leonor Mejía, presidenta estatal, señaló que se tienen las puertas abiertas para las personas que 
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quieran sumarse que serán bienvenidas al proyecto, pues el partido no tiene intención de restar sino de 
multiplicar. (NQS 6) 
 
DESTACAN LEY DE AGUAS 
La reforma a la “Ley de Aguas” no tendrá un costo político en el proceso electoral, aseveró Antonio Zapata, 
vocero del PAN, quien enfatizó que, por el contrario, se busca garantizar el líquido a toda la ciudadanía, 
además de que adelantó que se hicieron algunos cambios en la redacción del proyecto que se votará este 
martes. Comentó que hay una mala interpretación de la ley al señalar que se limitará la distribución del 
líquido, pues subrayó que el objetivo de la reforma a la ley es garantizar el suministro para todas las familias. 
(N 7) 
 
DEBATE REDUCE BRECHA ENTRE XÓCHITL Y CLAUDIA, DICE DORANTES 
El debate de este domingo redujo la brecha entre Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, afirmó el candidato a 
senador, Agustín Dorantes, quien además calificó como positivo el desempeño de la abanderada de Fuerza y 
Corazón por México. Aunque comentó que los ganadores del debate fueron los ciudadanos, que tuvieron la 
oportunidad de contrastar, comparar y ver distintas propuestas, también señaló que se pudieron ver dos 
proyectos uno que representa el cambio, el análisis y asumir que algunas cosas se pueden mejorar y otro que 
"simplemente cree que todo está perfecto". (AD 5) 
 
“HAY RESPALDO A XÓCHITL GÁLVEZ DESDE QUERÉTARO” 
El candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río por el Partido Acción Nacional, Roberto Cabrera, 
dijo que Xóchitl Gálvez tiene todo su respaldo, tras el primer debate presidencial, el cual (expresó) estuvo 
lleno de contrastes en propuestas. (ADSJR 15) 
 
EN DEBATE GANÓ MÉXICO: PANISTAS 
En el debate presidencial que se llevó a cabo este domingo entre las candidatas y el candidato, ganó México, 
y estuvo lleno de propuestas para mejorar las condiciones de vida de los ciudadanos de las diferentes 
entidades del país, dio a conocer Guillermo Vega, candidato a diputado local por el 11 distrito. Declaró que 
en esta oportunidad, los aspirantes a la presidencia de México tuvieron el espacio por parte de la instancia 
electoral para seguir refrendando las propuestas y los programas que tendrán que continuar para los 
sectores vulnerables. (ESSJR 4) 
 
MC 
 
FIRMAN CANDIDATOS A DIPUTACIONES FEDERALES  DE MC AGENDA CIUDADANA INCLUYENTE 2024 
Los candidatos de MC a las diputaciones federales por los distritos primero, segundo y tercero, firmaron la 
Agenda Ciudadana Incluyente 2024 que promueven diversas organizaciones sociales como CIVICA, la 
Confederación Queretana de Organizaciones Sociales y el Frente Queretano por el Derecho a la No 
Discriminación y al Estado Laico, con apoyo del Observatorio Estatal de Derechos Humanos de la UAQ. (NQS 
6) 
 
EL PAN ATENTÓ CONTRA SUS PRINCIPIOS AL UNIRSE AL PRI 
El PAN atentó contra sus principios al unirse en coalición al PRI y no le va a funcionar al país, sentenció 
Paulina Aguado, al asegurar que fue uno de los motivos que la llevaron a sumarse a Movimiento Ciudadano. 
(NQS 4) 
 
JORGE MÁYNEZ REPROGRAMARÁ VISITA A QUERÉTARO 
La visita a Querétaro del candidato a la presidencia por Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, que 
estaba programada para este martes 9 de abril, deberá ser reprogramada hasta después del 15 de abril. 
(NQS 4) 
 
 



 MARTES 9 DE ABRIL DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 9 

PVEM 
 
RECIBE OBISPO A CHEMA Y FAMILIA 
José “Chema” Tapia se reunió con el obispo de la Diócesis de Querétaro, Fidencio López, con quien dialogó 
sobre la ayuda al prójimo y la importancia de la familia como núcleo de la sociedad. Previo al inicio de la 
campaña local el próximo 15 de abril, Chema Tapia, virtual candidato común de los partidos Morena, PT y 
PVEM, a la presidencia municipal de Querétaro, comentó que también se habló sobre proteger al que menos 
tiene y cumplir con la palabra. (AD 12) 
 
MORENA 
 
JUAN ESPINOSA ES CANDIDATO DE MORENA AL SENADO, SUSTITUYE A SANTIAGO NIETO 
La dirigencia de Morena le dio a Juan Espinosa la candidatura al Senado, después de que “bajaran” la de 
Santiago Nieto. Lo anterior de manera momentánea, ya que se dijo debía permanecer una persona que 
encabece la fórmula y represente al Partido en lo que se define la situación adversa en la que se encuentra 
Nieto Castillo al no acreditar la residencia en el estado y que la Sala Toluca sentenció. (N) 
 
PABLO GÓMEZ VA CONTRA SANTIAGO NIETO CON LA UIF 
El titular de la UIF Pablo Gómez ha puesto en tela de juicio el entorno cercano del extitular de dicha 
institución, Santiago Nieto. Según información reciente, la UIF presentó una denuncia formal ante la FGR 
hace un mes, acusando al empresario Sergio Eduardo Humphrey Jordan, cuñado de Santiago Nieto, de 
presuntas operaciones de lavado de dinero. (Quadratín) 
 
SHEINBAUM NO CAYÓ EN PROVOCACIONES  
Tras realizarse el primer debate presidencial, el secretario general de Morena, Alejandro Pérez, señaló que la 
candidata de su partido, Claudia Sheinbaum, fue la más segura, objetiva y responsable en las participaciones 
que tuvo, resaltando que en ningún momento cayó en provocaciones pese a que sus contrincantes intentaron 
desconcentrarla. (PA 6) 
 
MORENA DESAPROBÓ FORMATO DEL DEBATE 
El formato del debate y las fallas técnicas que en este mismo se presentaron, fueron las principales 
adversidades a las que se enfrentaron los tres candidatos presidenciales este domingo al participar en el 
primer ejercicio de intercambio de ideas y propuestas rumbo al próximo 2 de junio, consideró el secretario 
general del partido Morena, en el estado, Israel Pérez. (ESSJR 6) 
 
PIDE A LOS DIPUTADOS RECHAZAR REFORMA 
La dirigencia estatal de Morena hizo un llamado a los legisladores locales de la fuerza política a votar en 
contra de la reforma a la “Ley de Aguas”, la cual será votada este martes en sesión de pleno del Congreso 
local. El secretario general, comentó que la reforma que se aprobará este martes es una señal de que la “Ley 
de Aguas” de hace un año está incompleta y no se encuentra armonizada con los marcos internacionales ni 
respeta los derechos humanos, además de calificarla como una ley débil que ha perdido amparos. (ESSJR 10) 
 
BUSCA MORENA FRENAR LA NUEVA LEY DE AGUAS 
Alejandro Pérez, aseveró que estos cambios a la ley que Regula la Prestación de los Servicios de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento del Estado de Querétaro, que está vigente, confirma que se trata de 
una ley incompleta que además no está armonizada con marcos internacionales y derechos humanos. (P 1 y 
3) 
 
NINGÚN PRIISTA DEBERÍA DE PROMOVER EL VOTO POR EL PAN 
Ningún priista digno de ese partido debe sentirse cómodo promoviendo el voto a favor de Acción Nacional, 
consideró Luis Fernández, candidato de Morena por el distrito federal 6°, quien invitó a los militantes de ese 
instituto político a dar su voto a Morena. (NQS 6) 
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PT 
 
CONFIAMOS EN QUE SANTIAGO GANARÁ EN LA SALA SUPERIOR 
El PAN se estaría dando un “tiro en el pie” en caso de que Santiago Nieto pierda definitivamente la 
candidatura por Morena al Senado, consideró el candidato del Partido del Trabajo en la entidad a la Cámara 
Alta, Carlos Rentería. (NQS 6) 
 
INDEPENDIENTE 
 
ACUSAN CORRUPCIÓN Y NEPOTISMO DE ALCALDESA INTERINA DE JALPAN, SUGEY MUÑOZ 
Funcionarios públicos y familias de Jalpan de Serra señalan corrupción y nepotismo de la alcaldesa Interina 
Sugey Muñoz, siguiendo el clásico ejemplo del alcalde con licencia y candidato a reelección, Efraín “Payín” 
Muñoz Cosme. (Voz imparcial)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VA SOSA POR BLINDAJE FEDERAL A LA ECOLOGÍA 
Advierte que desarrollos inmobiliarios deben ser sustentables; alinea propuesta con Xóchitl. 
 
N: QUERÉTARO ESPACIAL 
Desde el AIQ se estarían realizando viajes comerciales al espacio. 
 
AD: ALERTA PARO QROBÚS A GOBIERNO ESTATAL 
Tras la suspensión del transporte público de 100 operadores de Móvil Qrobús, el gobernador Mauricio Kuri 
aseguró que se tomó la mejor decisión en no depender de particulares. 
 
EUQ: BUSCA GOBIERNO CERTIFICAR AEROPUERTO PARA VUELOS TURÍSTICOS AL ESPACIO 
Mauricio Kuri informa que la Secretaría de Desarrollo Sustentable gestionará acuerdo con la NASA; 
mandatario destaca interés de empresas del sector por instalarse en Querétaro. 
 
PA: VIVE QUERÉTARO EL ECLIPSE SOLAR 
La rectora de la UAQ, Silvia Amaya Llano, junto con maestros y estudiantes observaron el eclipse de Sol en el 
Cerro de las Campanas. 
 
CQRO: MILLONES DE MEXICANOS PRESENCIAN ECLIPSE 
El fenómeno astronómico oscureció por completo una franja norte del país, desde el estado de Sinaloa hasta 
Coahuila. 
 
P: PROMUEVEN AL AIQ PARA QUE ALBERGUE VUELOS ESPACIALES 
Durante la gira realizada por Estados Unidos, el gobernador Mauricio Kuri visitó diversas empresas del 
ramo, para fomentar el potencial del Aeropuerto Internacional de Querétaro en esta materia. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
HAY DOS EMPRESAS INTERESADAS EN REALIZAR DESPEGUES AEROESPACIALES DESDE QUERÉTARO: 
KURI 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que hay dos empresas interesadas en realizar despegues 
aeroespaciales desde Querétaro. Por ello, indicó que a través de la Secretaría de Desarrollo Sustentable se 
busca la certificación de la NASA al Aeropuerto Internacional de Querétaro, como puerto espacial. (AD 7) 
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ULTIMÁTUM PARA MÓVIL QROBÚS 
El paro laboral de dos horas que realizaron operadores del sistema de transporte Qrobús colmó la paciencia 
de las autoridades, al grado de que la AMEQ anunció que se considera retirar la concesión a la empresa Móvil 
Qrobús que, en voz del gobernador Mauricio Kuri, es una compañía con la que se han tenido muchos 
problemas por su mal funcionamiento. De acuerdo con Gerardo Cuanalo, director de la AMEQ, el paro de 
actividades tuvo una duración de dos horas, de las 5:30 a las 7:30, y que fue una determinación que tomaron 
los operadores al manifestar inconformidades por las condiciones de trabajo que enfrentan, lo cual, afirmó, 
deberán solucionar ellos con su empresa. (AD 4) 
 
MAURICIO KURI RESPALDA RUPTURA DE ACUERDOS ENTRE MÉXICO Y ECUADOR 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que brinda todo su respaldo al gobierno de México, tras la decisión de 
romper relaciones con Ecuador. Esto luego de que irrumpieron en la embajada de México, para la detención 
de su expresidente, Jorge Glas. Calificó como un acto de atentar contra los acuerdos internacionales, lo cual 
no se tiene que permitir por parte de las autoridades de México. (DQ 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DAR PRIORIDAD A FAMILIAS QUERETANAS EN ABASTO DE AGUA, SENTIDO DEL VOTO DEL PAN  
Con la finalidad de que no falte el agua, el PAN en la Legislatura local votará, en la sesión de pleno que se 
llevará a cabo este martes por la mañana, a favor del dictamen de la iniciativa de reformas a la “Ley que 
regula la prestación de los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento del estado de Querétaro” 
aprobado por la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones. (CQRO 5) 
 
PREPARAN REVÉS ANTE LEY DE AGUAS  
La coordinadora de la bancada local de Morena, Andrea Tovar, mencionó que los legisladores morenistas 
están citados para abordar la discusión respecto a la ley de aguas presentada en la Comisión de Desarrollo 
Urbano e Infraestructura del Congreso Local; la cual busca garantizar el agua en tiempos de sequía extrema. 
(PA 3) 
 
SESIONARÁN LEGISLADORES ESTE MARTES SOBRE LEY DE AGUAS 
El diputado local por el X Distrito, Guillermo Vega, indicó que este martes se llevará a cabo una sesión para 
mejorar las condiciones en materia hidráulica, a través de la Ley de Aguas, y poder garantizar este recurso 
natural a las familias no limitando en su totalidad el servicio. (N 6) 
 

PODER JUDICIAL 
 
TSJ COMPLETA MUDANZA AL NUEVO PALACIO DE JUSTICIA 
Este lunes 8 de abril, el Tribunal Superior de Justicia de Querétaro concretó su mudanza a su nueva sede, 
ubicada sobre la Carretera Estatal 400 en colonia Centro Sur de la capital queretana. (N 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Quieto. Para pelear se necesitan dos… y del mismo nivel. Mauricio Kuri no se metió en dimes con el 
candidato morenista al Senado cuando le pidieron responder a los señalamientos de Santiago Nieto Castillo. 
“Yo no soy candidato; yo lo que hago es mi chamba y trato de hacer lo mejor que puedo y es lo que trato de 
hacer todos los días. Yo estoy chambeando para Querétaro, yo ya soy gobernador”, respondió el mandatario 
y le dio su “estate quieto”. Ni tanto. Aunque tiene fama de  “muy” joven, la verdad es que Felipe “Felifer” 
Macías ya no se cuece al primer hervor. Porque el jueves, una semana antes de comenzar su lucha por la 
alcaldía capitalina, cumplió 38 años de edad, que es más o menos la misma en que otros personajes como 
Pancho Domínguez buscaron la misma posición. (DQ) 
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EXPEDIENTE Q / REGISTROS 
Por Adán Olvera  
Me quiero referir a dos candidatos en particular y el primero Rodrigo Monsalvo Castelan, en el importante e 
industrioso municipio de El Marqués, Monsalvo llegará al inicio de campaña este próximo 15 de abril con 
una importante ventaja en todos los aspectos y es que en la reciente encuesta de la empresa Massive Caller, 
Monsalvo aventaja con 23 puntos a su más cercano competidor Jorge Lomelí, de Morena. La medición es 
reciente del 3 de abril y muestra una intención de voto del 46.8 por ciento en favor del candidato panista, 
contra una de 22.5 por ciento del candidato de Morena,Verde y PT. Rodrigo Monsalvo, afianzó desde hace 
tiempo importantes alianzas con los liderazgos más destacados de El Marqués y sin duda su campaña tendrá 
que enfocarse a esas comunidades y nuevas colonias de este importante municipio. El segundo caso es el 
registro de Roberto Cabrera Valencia en San Juan del Río, que compañado de su esposa y de los candidatos 
de fórmula, Guillermo Vega Guerrero, Abel Espinoza y así como de Germain Garfias, el alcalde con licencia, 
lanzó un importante mensaje a los sanjuanenses y sobre todo mostró un músculo importante ante la 
congregación de seguidores que lo acompañaron en este evento. Cabrera se reporta también listo para 
enfrentar el refrendo en las urnas y sin duda tiene claro de la importancia de arrancar con la humildad de 
convencer a los electores. En contraste su adversario no pudo congregar a simpatizantes y mucho menos a 
compañeros de candidaturas para fortalecer la competencia que enfrentarán. DE REBOTE. A pesar de los 
berrinches y las envidias, Paul Ospital, será candidato plurinominal del PRI a una diputación; los priistas sin 
hueso visible andan que no los calienta ni el sol pero nadie quiere reclamarle a la dirigencia nacional las 
decisiones tomadas. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
“NO SON CONFIABLES”. Severo calificativo recibieron los concesionarios del transporte público de parte del 
gobernador Mauricio Kuri, quien declaró que “no se puede confiar en los concesionarios”, luego de que 
operadores del transporte público hicieron un paro de labores temporal durante la madrugada de ayer. El 
servicio del transporte es esencial para los usuarios. El retraso en las rutas provocó que muchos 
trabajadores llegaran tarde y ese tipo de afectaciones no pueden suceder. Si no pueden con el paquete, que 
dejen la concesión a otros que sí puedan ofrecer un servicio de calidad. Por lo pronto, habrá 
sanciones. NIETO VS KURI. En campañas no se reconocen amistades. La estrategia de Santiago Nieto es 
seguir acusando al gobernador Mauricio Kuri de meter las manos en la campaña electoral, e incluso señaló 
que se ha reunido con candidatos del PRI y el PAN. Kuri, uno de los invitados a la boda de Santiago Nieto, hoy 
es la figura que sirve a Nieto Castillo para abonar al discurso de la 4T de que todo lo malo que sucede en 
Querétaro, es por el Gobierno panista. El mandatario se limitó a responder que él está enfocado en su 
gestión, y ya no es candidato. INCONFORMES. Al no verse reconocidos por su partido, Mauricio Zumaya y 
Cinthya Medina renunciaron a Morena y se alinearon al PAN para apoyar ahora a los candidatos. Los 
exmorenistas criticaron fuertemente los usos y costumbres de la cúpula de la 4T y denunciaron que las 
candidaturas de Morena fueron impuestas sin contar con el respaldo de la militancia. Junto con los dos 
exmorenistas se sumarán al proyecto panista unos 30 mil ciudadanos que conforman los 260 comités que 
lideran. (AD 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SUSPENDE CMIC FORO EN EL QUE ESTARÍA SANTIAGO NIETO. Que la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, delegación Querétaro había convocado ayer, lunes, a un foro con candidatos a diputados 
federales y senadores, en el que participarían: a las 11:00 horas, Carlos Alberto Rentería Rivera, candidato a 
senador por el Partido del Trabajo , y, a las 13:00 horas, el “representante de Morena” (sic), Santiago Nieto 
Castillo. De hecho, fue el área de Comunicación Social de este último la que, el domingo por la tarde, convocó 
a los medios al evento. Sin embargo, ayer mismo, a las 6:29 horas, envió un mensaje a los reporteros en el 
que dio a conocer: “Buenos días, estimados amigos, les comunico que la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción canceló el evento programado para hoy. Gracias por su atención”. La verdad es que la nota 
habría sido que la CMIC no cancelara la participación de Santiago Nieto, dado que, cabe recordar, su 
candidatura al Senado fue revocada por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
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Federación y la impugnación interpuesta por el extitular de la UIF ante la Sala Superior aún no ha sido 
resuelta, por lo cual, debe reiterarse, la sentencia de la primera surte efectos en tanto que no sea revocada. 
Mientras, Nieto Castillo se ha dedicado a destacar en redes sociales imágenes en las que se consigna que, por 
un lado, él fue uno de los primeros en recibir a Claudia Sheinbaum al bajar del vehículo en el que llegó al INE 
para participar en el primer debate presidencial y en donde, por otro, él aparece besando en la boca a su 
esposa, la consejera Carla Humphrey en la explanada del instituto, fotografía que acompañó con la leyenda: 
“Les deseo a todas, todos y todes una relación así”. A LA ESPERA DE CONOCER LA AGENDA AMBIENTAL… 
Que ambientalistas de Querétaro están a la espera de que el 24 de abril, en un horario de 9:00 a 14:00 horas, 
los diferentes candidatos y candidatas acudan a las instalaciones de la Federación de Colegios y Asociaciones 
de Profesionistas del Estado de Querétaro a entregar su agenda ambiental, porque desean conocerla, recordó 
América Vizcaíno. CONGREGA FENÓMENO ASTRONÓMICO A OBSERVADORES EN LA UAQ. Que alrededor 
de 800 personas, entre docentes, estudiantes, personal administrativo y público en general, se concentraron 
en la explanada de Rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro para ser testigos del eclipse de este 
lunes, denominado el  “gran eclipse de América del Norte”, debido a que se manifestó principalmente en esta 
región. La actividad fue convocada por la Biblioteca Infantil de la UAQ y contó con pláticas informativas y 
préstamo de lentes y cartoncillos para una observación segura. Simultáneamente hubo un programa similar 
en el campus San Juan del Río y en el museo de Ciencias Ximhai, ubicado en Juriquilla. El eclipse solar 
anterior tuvo lugar el 11 de julio de 1991, con una duración récord en su punto máximo de siete minutos y 
dos segundos. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA  
MONSALVO AVENTAJA CON MÁS DE 24 PUNTOS A JORGE LOMELÍ. En El Marqués, nos dicen, el PAN, con 
su candidato Rodrigo Monsalvo, apunta a ganar las elecciones municipales con el 46.8%, mientras que en un 
lejano segundo lugar va Jorge Lomelí, de Morena-PT con 22.5%. En un todavía lejano tercer lugar va 
Guadalupe Cárdenas, del PRI con 47% y en cuarto lugar está Bernardo Bultrón, de MC. Esto de acuerdo con 
la última medición de Massive Caller, publicada este mes, previo al inicio de las campañas, las cuales 
arrancan el 15 de abril venidero. PAUL OSPITAL SERÁ NUEVAMENTE DIPUTADO LOCAL. Los diputados 
locales, Graciela Juárez, y Juan Guevara, ambos del PRI, nos cuentan, andan que no les calienta ni el sol. Los 
dos legisladores que llegaron por la vía plurinominal se quedaron fuera de las listas de candidatos que 
registró su partido. Paul Ospital va en el número uno de las pluris al Congreso local, mientras que Adriana 
Meza, cercana a la dirigente Abigail Arredondo, va en el lugar dos. Paul para destrabar cualquier enojo de sus 
compañeros legisladores que se quedaron fuera de las las listas, nos cuentan, cedió la coordinación de los 
diputados locales que ostentaba para que la tome Juan Guevara, a quien además también le dieron para su 
esposa una regiduría en la planilla de Manuel Montes, quien va por la reelección en Colón. (EUQ 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Golpazo de PoEs y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Querétaro al detener este lunes a “El Kevin” 
Emmanuel Rodríguez Segura, presunto integrante del Cartel Nuevo Imperio, dedicado al robo de vehículos 
de alta gama en el Estado de México y CDMX. Fue capturado en el Municipio de Corregidora, en la zona 
limítrofe con Guanajuato en posesión de una camioneta Tacoma con reporte de robo vigente. Muy bien por 
los elementos del secretario Iovan Elías Pérez. Enhorabuena. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUES / ¡EL TRANSFORMER PARA DIPUTADO!  
Por Juan Antonio del Agua 
El Partido Querétaro Seguro, dirigido por la ingeniosa Connie Herrera registró entre sus candidatos a El 
Transformer, luchador profesional que peleará como aspirante a diputado por el cuarto distrito local. Su 
nombre real es Bonifacio Hurtado Alemán, pero en la boleta aparecerá con el mote por el que se le conoce en 
los encordados. Ahora es un luchador social.  Agua para la lucha, se necesita mucha. (PA 1) 
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PLAZA DE ARMAS / LUIS CARLOS UGALDE EN QUERETARO, HOY 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Hay aspirantes a candidatos eclipsados: Sabino. Presidió el IFE en la elección del 2006. Escuela por la paz, 
propuesta de Lupita. Violencia en límites con nuestro estado. Canción de moda es de Joaquín Sabina. Hoy. 
Luis Carlos Ugalde, ex presidente del IFE (actual INE), realizará diversas actividades en el sector empresarial 
y de comunicaciones en Querétaro. Este académico y consultor político fue el responsable de las elecciones 
presidenciales de 2006, que a la postre ganó Felipe Calderón a Andrés Manuel López Obrador por tan solo 
0.56%. Los resultados tan cerrados condujeron a la crisis política más delicada del México contemporáneo, 
ni siquiera comparable con la de Carlos Salinas y Cuauhtémoc Cárdenas en 1988. El “voto por voto, casilla 
por casilla”, rindió frutos y el Tribunal Electoral ordenó el conteo del 10% del universo de sufragios, 
mientras Andrés Manuel operaba el cierre de Paseo de la Reforma. Según su biografía, luego de dejar el cargo 
como Consejero Presidente, Luis Carlos Ugalde fue profesor visitante de Estudios Latinoamericanos en la 
Universidad de Harvard, tiempo que dedicó también a escribir el libro Así lo viví, en el cual relata su versión 
de las complejas elecciones de 2006, señalando las diversas presiones que recibió de distintos actores 
políticos y el daño provocado a la solidez e independencia de la institución ciudadana que presidió por 
cuatro años por parte del expresidente Fox, del frente lopezobradorista y de Manlio Fabio Beltrones, 
entonces coordinador de la campaña presidencial de Roberto Madrazo, candidato de la Alianza por México 
(pactada entre el Partido Revolucionario Institucional y el Partido Verde Ecologista de México) a quien se 
identifica como uno de los principales promotores de la renovación adelantada de la mayoría de los 
consejeros del IFE y de las citadas modificaciones legislativas en materia electoral. Con esas historias bajo la 
chistera, llega este martes Luis Carlos, un hombre serio y analítico, preocupado por lo que sucede en México. 
Y por el futuro. Este personaje, que seguramente sabe más de lo que ha contado, estará hoy a las 14:30 horas 
en el programa Causa Política de EXA (95.5. de FM) conducido por el director Jaime Robledo con la 
participación del periodista Pedro Pablo Tejada y nuestro jefe Sergio Arturo Venegas Alarcón. Se va a poner 
bueno. -Oído en el 1810- Violencia. Importante llamado de la candidata al Senado, Lupita Murguía, para 
crear una red nacional de escuela por la paz. El tema, iniciado hace algunos años en Monterrey, Nuevo León 
bajó el concepto desarrollado por la periodista Margarita Solano, ha demostrado su éxito en Colombia y en 
tierras regias. “Vamos a luchar contra la violencia con escuelas donde cultivemos valores como la justicia, la 
cooperación, la solidaridad, y la libertad. Tenemos que actuar ya para frenar la violencia”, destacó la panista. 
Tiene razón. -¡Preeeparen!- Ayer. En los límites de San Juan del Río y el Estado de México, en la comunidad 
de Santa Bárbara de la Cueva, fueron ejecutados dos jóvenes. Los torturaron y, al final, les dispararon en la 
cabeza. Tierra caliente. -¡Aaapunten!- Por cierto. Hay que estar atentos a lo sucedido en Celaya, 
Guanajuato, donde lamentablemente fue asesinada en plena vía pública, durante un recorrido vespertino, la 
candidata de Morena a la alcaldía, Gisela Gaytán. Hay dos versiones: la del gobernador panista Diego Sinuhé 
que apunta a disputas internas dentro del partido de la 4T; y la de Morena, que acusó que las autoridades de 
la entidad pretenden hacer un montaje respecto a la investigación del crimen. “He estado en contacto con la 
Fiscalía y hay varias líneas de investigación. Sabemos que había pleitos internos en Morena, que había 
también problemas con su candidatura y no descartamos ninguna”, dijo Sinhue. “Me parece bastante 
imprudente, insensato, irreflexivo, inconsciente (que el Gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez) 
salga a decir este tipo de cosas (revelar que entre las principales líneas de investigación por el crimen de la 
candidata Gaytán está la de conflictos internos en el partido) solo para generar una cortina de humo y que se 
distraiga a la opinión pública”, reviró Alma Alcaraz, candidata a la Gubernatura por ese partido. Así se llevan. 
-¡FUEGO!- Sabineros. Que la canción de moda entre algunos importantes aspirantes a cargos políticos es 
“¿Quién me ha robado el mes de abril?… Y la candidatura. ¡Porca miseria! (PA 1 y 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL  
Manifestantes. Las calles aledañas a la Legislatura local serán tomadas por un grupo de manifestantes que 
tratarán de impedir que los diputados aprueben una ley que regula la prestación de servicios de agua 
potable. Nos platican que la manifestación pudiera estar orquestada por Gilberto Herrera. Parece que no se 
ha enterado que los diputados de Morena y el Verde van a aprobar la ley. Sucesión. Después de que se 
conocieron las listas los candidatos del tricolor se supo que los diputados Juan Guevara y Chela Juárez no 
fueron considerados ni en las planillas de sus municipios, a pesar de la trayectoria que ambos tienen. El que 
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sí salió en la lista fue el coordinador de la bancada Paul Ospital y según nos cuentan después de una plática 
con ambos diputados decidió ceder la coordinación a Juan Guevara para que desde ahí se puedan generar 
acuerdos que los posicionen en los próximos meses dentro de la Legislatura local. Cambio. Después de la 
resolución de la Sala Toluca del TEPJF en el caso del candidato Santiago Nieto, el Tribunal le solicita nombrar 
un candidato que lo pueda sustituir, para lo cual el Comité Nacional de Morena nombró a su coordinador de 
campaña Juan Carlos Espinosa Larracoechea, quien pudiera estar en condiciones de hacer campaña en 
próximos días. Se espera que después de haber sido aplazada la resolución se pueda dar este mismo 
miércoles en la Sala Superior de Justicia Electoral, nos platican que en el equipo de la 4T hay buenas 
expectativas, tanto así que ya se preparan para doblar la apuesta con una agenda de mayor presencia 
territorial. (P 2) 
 
FELIFER, TRUEBA Y CABRERA, LOS MEJORES REGISTROS 
Por Andrés González 
Si en la forma de tomar el taco se conoce al que es tragón, el registro ante las instancias electorales es el 
primer indicio de cómo se quiere gobernar. Más que pronto, cayó el telón de los registros locales, tal y cómo 
cayó el telón del ¿debate? Presidencial. El fin de semana, con esto del registro, estuvo tupido. Y si, en el tropel 
de registros, se distinguieron unos de otros. Felifer. Felipe Fernando Macías Felifer en su registro, se exhibió 
tal cual es. Cuidadoso de las formas, no olvidó que es -cómo él lo dijo– gente de barrio. Y llenó no solo el lugar 
del registro, sino la calle donde este se ubica. “Es un honor para mí que depositen su confianza y sus sueños, 
los sueños de sus hijos, de sus nietos, de su familia en este proyecto”, les dijo a los cientos de militantes del 
PAN, del PRI y del PRD que le acompañaron.  “Somos una nueva generación que juntos con las y los 
queretanos, le vamos a cerrar la puerta a esa vieja política corrupta, mediocre e incompetente que quiere 
llegar aquí. No los vamos a dejar”. Y presentó ahí mismo a su cuerpo de regidores, entre los que están las 
priistas Gabriela Monjaraz y Maribel Luna. Trascendió que en la administración le acompañarán la Lic. 
Vanessa Garfias, del PRD y los priístas Marco Álvarez Malo y María Alemán, todos – y todas – con hechuras y 
oficio político. Trueba. En el municipio de Colón, se abre cancha y se impone estilo. Es la llamada nueva 
política que trae el candidato de Movimiento Ciudadano Gaspar Trueba, un joven que empujará fuerte en la 
campaña. Y si, tras su registro, emprendió una caminata por alguna de las calles de Colón, acompañado por 
su familia y por decenas de seguidores. El fosfo fosfo dominaba el ambiente…y las banderolas del mismo 
color…y las efusivas porras. “Ganaremos, junto con todos ustedes, esta contienda, porque vamos a defender 
las causas de la población (…) esta campaña será de guerreros en defensa de los valores” les dijo. Y Trueba, 
con eso, comenzó con el pie derecho. Cabrera. En San Juan del Río no solo hace aire sino hasta remolinea. Y 
es que fueron más de mil personas, entre militantes panistas y ciudadanos, los que acompañaron a Roberto 
Cabrera Valencia, en su registro para la presidencia municipal de ese lugar. Roberto Cabrera tocó en sus 
primeros compromisos – y con toda claridad – el de la seguridad, que acosa a todo el país. “San Juan no se la 
quiere jugar; San Juan lo que quiere y busca es esa paz y esa tranquilidad que nos caracteriza; vamos a seguir 
trabajando por conservarla porque la vamos a mejorar”. Ahí y con él, su familia, la dirigencia estatal de su 
partido, el candidato a diputado federal de la coalición Fuerza y Corazón por México, Germaín Garfias 
Alcántara, los candidatos a diputados locales y en especial, el pueblo sanjuanense que le acompañó. No hay 
duda, Roberto Cabrera repetirá en la presidencia de San Juan del Río. (Códice Informativo) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Lejos de ser agoreros echando presagios, parece que al candidato de Morena, Santiago Nieto se le andan 
enredando las manganas y complicádosele la elección para el senado. Juan Carlos Espinoza Larracoechea lo 
sustituiría. Mejor hombre de confianza no pudieron haber encontrado. (N 1) 
 
CIENCIA Y FICCIÓN 
Si a finales del XIX o principios del XX mientras pasaba el tranvía de mulitas, alguno de los abuelos hubiera 
comentado que de Querétaro despegarían viajes comerciales espaciales, o lo fusilaban junto a Maximiliano 
Miramón y Mejía o lo encarcelaban por sus ideas extranjerizantes y lo más seguro es que fuera excomulgado 
y él y su familia víctima del escarnio público, del desprecio social. Ni Pedro Ferris Santamaría, cuando 
investigaba el fenómeno ovni y ventilaba sus hallazgos en el criticado programa  “Un mundo nos vigila”, se 
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hubiera atrevido a aventurarse con una declaración así. Jaime Maussan, otro estudioso que va por la noticia 
más importante del mundo, la comunicación con alienígenas, se atrevería a vislumbrar escenarios de naves 
espaciales en el territorio queretano y si lo hubiera hecho lo habríamos relacionado con el mariguano de la 
Alameda, con el que nos asustaban a todos. Pero los tiempos cambian y en este Querétaro de las carretas del 
camino de tierra adentro, el de los centros ceremoniales otomí-Chichimecas, esta joya de la Corona y su 
ciudad conventual se convirtió en un importante estado industrial y líder en manufacturas aeronáuticas, al 
grado de contar con una Universidad Aeronáutica, y tener una presencia destacada en la manufactura, pero 
de eso, al siguiente paso había un trecho enorme, mismo que desveló ayer el gobernador Mauricio Kuri, al 
informarnos, que producto de las reuniones que sostuvo con diversas empresas en Houston, Texas, el 
Aeropuerto Internacional de Querétaro comenzará el proceso de certificación para convertirse en un recinto 
de vuelos aeroespaciales. Pero veamos esto: la propia NASA será la encargada de certificar a Querétaro, para 
que el estado pueda ser un lugar de despegue de viajes aeroespaciales. Desde luego que esto no es de un día 
para otro, que llevará su tiempo, pero el responsable del proyecto y del proceso es Marco Antonio Del Prete 
Tercero, secretario de la SEDESU. En verdad que es hasta atrevido dejarlo por escrito, pero también 
fundamental para las nuevas generaciones ya que mientras el país está inmerso en el proceso electoral, 
Querétaro tiene planes para que se instale una Estación Lunar en 2026, por lo que a partir del próximo año 
se incrementará el número de vuelos comerciales hacia la Estación Espacial Internacional. Es extraordinario 
y, aunque no es inmediato, Querétaro está levantando la mano con las empresas visitadas por la comitiva del 
gobernador Kuri González, para que conozcan la Universidad Aeronáutica, de las mejores manos de obra en 
el mundo en el tema aeroespacial. Hay que precisar que las empresas que estarían haciendo estos viajes, son 
comerciales, trabajan con la NASA y, a partir de ahí, nos abre un nuevo sector espacial. Dentro de las 
empresas visitadas por el mandatario estatal, una de ellas hace vuelos directos para la Agencia Espacial 
Internacional y otra, hace elementos muy importantes y maneja la tecnología para poder llegar a la estación 
espacial. Querétaro, nunca deja de sorprender. (N) 
 
ECOS DEL DEBATE  
Se efectuó el primer debate presidencial entre Xóchitl Gálvez, Claudia Sheinbaum y Jorge Álvarez, en el cual 
el balance fue que hubo más ataques y descalificaciones, pero pocas propuestas. Evidentemente, quien 
acudió a la ofensiva fue Xóchitl Gálvez, con la finalidad de recortar la distancia que las encuestas señalan, 
para así cerrar la contienda el día de la jornada electoral. Claudia Sheinbaum buscó esquivar los ataques e 
intentó plantear sus propuestas; no obstante, parece que hay un consenso en el sentido de que el formato del 
debate abonó poco para que las candidatas y el candidato desarrollaran mejor sus planteamientos, es decir, 
su modelo de país en los rubros de educación, salud, grupos vulnerables, transparencia y combate a la 
corrupción. En el imaginario popular quedará poco y nada de las propuestas desarrolladas en el debate y, 
más bien, quedaron manifestadas las formas en que reaccionan los candidatos a la incomodidad de las 
descalificaciones y los ataques. Lo que siempre se espera de los debates, es que haya altura de miras y se 
planteen propuestas; casi nunca ocurre. Esperemos que para los dos debates presidenciales que faltan haya 
un mejoramiento en el formato por parte del INE, porque, a fin de cuentas, los ciudadanos merecen escuchar 
y lograr contrastar los proyectos de nación que se busca implementar para los próximos años. Los 
ciudadanos lo merecen. (AD 2) 
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